

**INVIERTE HOY y capitaliza mañana \*\*\***

Sé dueño de una suite hotelera en Medellín

**+57 304 574 8192**

**THE ANTI**

tu trazos urbanos

US30 • 41.395,0 +317,0 (+0,77%) DOLAR • 4.184,5 -14,9 (-0,36%) MSCICOLCAP • 1.311,68€ -8,60 (-0,65%) CAFÉ T17 1 Pico y Placa Medellín • Sabado no no



e**COLOMBIANO**

Sábado, 14 de Septiembre de 2024

COL



Susíbete

Economía

Economía

**Ecopetrol**

Justicia

Servicios Públicos

Gas natural

Tutelas

Colombia

## Juez frenó uno de los pozos de gas más prometedores en Colombia, ¿empeorará la posible escasez?



**Ecopetrol** y Petrobras tendrán que detener operaciones en el pozo Uchuva 2 a raíz de un fallo judicial, lo que retrasaría unos de los descubrimientos de gas que más promete. FOTO EL COLOMBIANO.



Andrés Villamizar

13 de septiembre de 2024



[Haz clic aquí para escuchar la noticia.](#)

A **Ecopetrol** le surgió un nuevo dolor de cabeza que resulta ser un problema para la producción y abastecimiento de gas en el país si no se resuelve con prontitud. Este viernes el Distrito Judicial de Santa Marta dio a conocer un fallo judicial que **ordenó suspender de manera inmediata las actividades de exploración y explotación de gas en el pozo Uchuva 2, ubicado en el Bloque Tayrona (Caribe colombiano) a unos 31 km de la costa, en límites entre La Guajira y el Magdalena.**

Ariel Daniels de Andreis, gobernador de la comunidad Taganga, presentó una acción de tutela con el argumento de una presunta violación al derecho fundamental de la consulta previa, ya que según el documento dicha comunidad no recibió ese beneficio. El juez del Juzgado Cuarto Laboral del Circuito de Santa Marta, Carlos Villalva, fue quien emitió el fallo. En pocas palabras, se ordena suspender trabajos hasta que no se adelante una consulta previa.

CLÍNICA CARDIO **vid**

Obra de la Congregación Mariana

En nuestra sede de Ciudad del Río te ofrecemos:

### Te puede interesar



La andanada de Petro el fin de semana contra los magistrados del CNE por investigación a su campaña



Anularon nombramiento de Antonio Jiménez en la Creg por no cumplir con experiencia requerida



Luego de que Petro filtró datos confidenciales del caso Pegasus, **vetaron a Colombia en la inteligencia global: ¿qué...**



MinHacienda explica por qué si Colombia produce gasolina y diésel no puede venderlos más baratos



Industria del gas natural invirtió una billonada en proyectos y 337 mil nuevas conexiones



¿Buscando trabajo? Crea y registra tu hoja de vida.

**INGRESA AQUÍ**



Regístrate a nuestro newsletter



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News



Únete a nuestro canal de Whatsapp



Para contexto, la Agencia Nacional de Minería explica que la consulta previa es un mecanismo de participación constitución y obligatorio. Debe realizarse siempre que se vayan a decidir, adoptar o ejecutar medidas administrativas, legislativas o proyectos públicos o privados, que puedan afectar directamente las formas y sistemas de vida de los pueblos indígenas o su integridad étnica, cultural, espiritual, social y económica.



**Espinosa**   
 @EspinosaRadio · Seguir X

Atención:

Fallo de tutela contra @ECOPETROL\_SA @MinEnergiaCo @petrobras ordena detener explotación de gas del pozo Uchuva 2 hasta que se realice consulta previa.

Via @CaracolRadio

Durísimo golpe al gobierno y a Ecopetrol, sobre todo en esta coyuntura energética...

MINISTERIO DE MINAS Y ENERGÍA, AGENCIA NACIONAL DE HERRAJEROS, MINISTERIO DE AMBIENTE Y DESARROLLO SOSTENIBLE, EMPRESA COLOMBIANA DE PETRÓLEOS, ECOPETROL S.A., PETROBRAS INTERNACIONAL Y SUCURSAL COLOMBIANA, MINISTERIO DEL INTERIOR.

**FALLO DE TUTELA.**

ASUNTO: SANTI MATA, en su calidad de representante de los miembros de la comunidad indígena de Taganga.

**I. ASUNTO**

Precede el Despacho a dictar el fallo que en derecho corresponde. Dentro de la acción de tutela interpuesta por el señor ABEL DANIEL DE ANDRÉS, radicado en calidad de Gobernador de la Comisaría Indígena de Taganga, contra AUTORIDAD DE LICENCIA AMBIENTALES (ANLA), MINISTERIO DE MINAS Y ENERGÍA, AGENCIA NACIONAL DE HERRAJEROS, MINISTERIO DE AMBIENTE Y DESARROLLO SOSTENIBLE, EMPRESA COLOMBIANA DE PETRÓLEOS - ECOPETROL S.A., PETROBRAS INTERNACIONAL S.A.S., representante del Cabildo Indígena de Taganga, la Defensoría del Pueblo, el Ministerio Público, para volver el cumplimiento de sus derechos y el respeto a los derechos de la comunidad.

**QUINTO. PREVENIR** al Ministerio de Cultura, en coordinación con el Cabildo Indígena de Taganga, que desarrolle un plan de seguimiento de las prácticas culturales y conocimientos tradicionales relacionados con el entorno marítimo de la comunidad, en un plazo no mayor a seis (6) meses.

**SEXTO. ORDENAR** a Ecopetrol y Petrobras que se abstengan de utilizar nombres o símbolos culturales de la comunidad Taganga o de otros pueblos indígenas en sus proyectos sin el consentimiento expreso de esta comunidad, y iniciar la documentación del proyecto "Uchuva" y "Área de Impacto de Perforación Exploratoria Tayrona", dentro de los cuarenta y ocho (48) horas siguientes.

**SEPTIMO. ORDENAR** a la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) y a la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (ANLA), que implementen un proceso de verificación independiente de la presencia de comunidades tradicionales en las áreas de futuras perforaciones, no limitándose a la certificación del Ministerio del Interior.

*Abel Daniel de Andrés*  
ABEL DANIEL DE ANDRÉS

Última edición 6:14 a. m. · 13 sept. 2024 i

263 Responder Copia enlace

Leer 47 respuestas

EL COLOMBIANO consultó a **Ecopetrol** y confirmó la veracidad del documento. Al interior de la empresa calificaron la situación como “compleja” y hubo una reunión en horas de la mañana de este viernes con el Ministerio de Minas y Petrobras para conocer el alcance del fallo.

Hay que tener presente que Uchuva 1 y 2 son descubrimientos recientes en el Bloque Tayrona. La zona es operada por Petrobras, con una participación del 44,4%; y **Ecopetrol**, con el 55,6%.

**Entérese: [Vivir sin energía: la realidad de 685 millones de personas en el mundo, la cifra más alta en 10 años](#)**

### El Impacto

¿Qué tan determinante e importante es este pozo?, por lo menos dos expresidentes de la petrolera nacional y un exministro de Minas y Energía calificaron la situación de ser muy grave, ya que el gas de Uchuva 2 no es crucial en el corto plazo, pero sí para atender la demanda en tres o cinco años.



### Las más leídas

- 

“Mi top 10”: los sabores colombianos del chef Álvaro Molina

hace 6 horas
- 

Video | Vaca “voladora” cayó dentro de la casa de una familia en municipio de Caldas
- 

Corea del Norte muestra por primera vez al mundo su planta de Uranio
- 

Acolfutpro solicitó al Ministerio del Deporte investigar lo sucedido en el partido entre Real Cartagena y Atlético F.C.
- 

Así es el McLaren P1 tamaño real, que fue construido con 342.817 piezas de Lego

### Te recomendamos

- 

Viernes 13: por qué este día está cargado de supersticiones
- 

Luego de que Petro filtró datos confidenciales del caso Pegasus, **vetaron a Colombia en la inteligencia global**: ¿qué...?
- 

¿Una Inteligencia Artificial capaz de razonar? El nuevo lanzamiento de ChatGPT
- 

Cristiano Ronaldo es la primera persona en el mundo en tener mil millones de seguidores en sus redes sociales

### Utilidad para la vida

- 

Estudio reveló las profesiones con mayor y menor demanda en Colombia

hace 6 horas



Enlaces Promovidos por Taboola

**Almykar Acosta, exministro de Minas y Energía, dijo que el problema no es otro que el atraso de las actividades en este pozo. “Los recursos contingentes que estiman son en 5 terapias cúbicas (TPC), el doble de las reservas remanentes que nos quedan, pasan a reservas probadas y estar más cerca de la comercialización”.**

La afirmación del exministro es aterrizada si se tiene en cuenta que la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) informó que las reservas probadas de gas reservas de gas bajaron 15,7%, de 2,82 terapias cúbicas en 2022 a 2,37 terapias cúbicas en 2023.



Economía

**Gobierno se comienza a quedar sin tiempo para aprobar el presupuesto, ¿qué sigue ahora?**

Ahora, frente al aporte de dicho pozo, desde **Ecopetrol** sostuvieron que todavía no se ha difundido el cálculo oficial del aporte de Uchuva 2, pero **confirmaron que los descubrimientos del área gasífera Caribe Norte (donde reposa Uchuva) podría ubicarse entre 2 y 5 TPC. De hecho, se calcula que el gas que contiene Uchuva 2 es muy superior al pozo 1.** Un aporte muy significativo en medio de un contexto de escasez.

No es por nada que para muchos es la joya más valiosa que ha descubierto Colombia en los últimos años. Este pozo fue perforado a finales de junio de este año, y cuentan que fue un respiro para **Ecopetrol** y el Ministerio de Minas y Energía ante la baja de reservas en año venideros.

Esa visión la confirma Juan Carlos Echeverry, expresidente de **Ecopetrol**, quien aseguró que **Uchuva es la promesa de producción de gas más pronta y valiosa que tiene el país.** Aclaró que efectivamente no atenderá la demanda el próximo año, porque se podría demorar tres años en comenzar a operar, ya que hacen falta perforaciones en pozos y adelantar infraestructura.

Añadió: “es muy importante que este juez entienda la relevancia estratégica que tiene esto. No se compadece que porque no se haya hablado con una comunidad pase esto, porque en general las comunidades están inventariadas antes de empezar a hacer los procesos”, indicó.



Julio César Vera  
@jcveradiaz · Seguir



Algunas opiniones sobre los efectos funestos de fallo de tutela en contra Del Pozo Uchuva-2 en el mar Caribe. Un llamado a la toma de decisiones con rigor técnico y científico y no simplemente con sesgos políticos, así se quieran disfrazar que tienen un beneficio social..!



¿Busca empleo? Carvajal tiene vacantes con salarios de hasta \$ 9 millones



La CNSC abrió convocatoria con 1.228 vacantes: así puede aplicar



¿Por qué se me acercan los perros en la calle?





Sostuvo que dicho fallo es preocupante para el país. Y expresó que es “increíble que **Ecopetrol** y Petrobras no hayan evaluado a las comunidades, “debe haber una historia más compleja atrás”.

La esperanza que despierta ese pozo es tal que Felipe Bayón, otro expresidente de **Ecopetrol**, cree que **sumando este proyecto, Colombia podría llegar a 15 o 20 años de reservas. La ANH calcula que las reservas llegaban a 6,1 años a corte de 2023.**

Bayón recordó que el país podría perder más de 40 años de autosuficiencia de gas y que este escenario empeora el panorama. “Esto lo que genera es mayor incertidumbre y agrega demoras en los tiempos para desarrollar estos yacimientos. Esperemos que **Ecopetrol** y Petrobras puedan de manera diligente evitar que se generen demoras en un posible desarrollo de Uchuva”, dijo.

### Otras preocupaciones

Almykar Acosta indicó que el fallo del juez de Santa Marta obedece a la falta de una reglamentación clara para las consultas previas. Y señaló que ese vacío se debe a la “decisión del Congreso de la República”, al no tramitar la respectiva ley, algo que ha ordenado en reiteradas ocasiones el Consejo de Estado.

En cuestión de tiempos, el fallo ordena al Ministerio del Interior que en un plazo no mayor a un mes reconozca la presencia de los indígenas Taganga en el Área de Explotación de Tayrona.



Empresas

**Las mujeres solo poseen el 16% del capital de las empresas que hay en Colombia**

Asimismo, ordena que se autorice **en un plazo no menor a 30 días la realización inmediata de la consulta previa, libre e informada con dicho cabildo indígena.** Esto sobre el área de interés de perforación exploratoria en Tayrona. Precisa que esta consulta deberá hacerse de conformidad con los estándares intencionales y constitucionales, pero garantizando la participación de la comunidad Taganga.

Además, ordena a la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales, en coordinación con el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, que realice un nuevo estudio de impacto ambiental y sociocultural que incluya los impactos del proyecto al cabildo Taganga.

Este diario consultó al Ministerio del Interior y a **Ecopetrol** sobre cuánto tiempo tardaría la consulta previa, pero no hubo respuesta al cierre de esta publicación.

Otro malestar de **fuentes consultadas por EL COLOMBIANO obedeció a que presuntamente esta comunidad indígena es prácticamente nueva y que fue reconocida hace poco tiempo en el gobierno de Iván Duque.** “Si bien hay que respetar los procesos, estamos hablando de 50 millones de colombianos que dependen del gas”, manifestó una fuente.

Lo cierto es que la Organización Nacional Indígena de Colombia (Onic) registró el 16 de marzo de 2020, que en la resolución 010 del 5 febrero de 2020, el Ministerio del

Interior inscribió al cabildo Taganga en el registro oficial de comunidades indígenas en Colombia.

Lea también: [Caída en las reservas de gas preocupa a las empresas y gremios en Colombia](#)



### Rutas para empresas Manizales

Estárter - Servicio de Transporte de Pasajeros

estarter.co

[Abrir >](#)



Tormenta tropical Ernesto, que se convertiría en Huracán, arrastraría lluvias a Colombia en los próximos días  
Category: Colombia



Masacre en zona rural de Valledupar: cuatro personas fueron asesinadas  
Category: Colombia

## Para seguir leyendo

[Anterior](#)



### Estudio reveló las profesiones con mayor y menor demanda en Colombia

[Siguiente >](#)

hace 6 horas





### Pena de muerte para Wade Wilson, el asesino que causó conmoción en las...

Wade Wilson fue sentenciado a pena de muerte este martes por el asesinato en prim...

El Colombiano



### Elige la mejor compañía para volar al mejor precio. ¡Reserva ya!

España, Europa, EEUU, Caribe y Sudamérica, más cerca con Time to Fly.

Air Europa | Patrocinado

Ver ofertas



### ¿Tienes más de treinta? Aprovecha esta oportunidad de inversión basada en...

TEUG | Patrocinado



### No te quedes en tierra, elige tu próximo destino al mejor precio

España, Europa, EEUU, Caribe y Sudamérica, más cerca con Time to Fly.

Air Europa | Patrocinado

Ver ofertas



### Video que publicó Petro sobre una "manifestación del pueblo vasco con...

El pasado 26 de agosto, el presidente Gustavo Petro publicó un video en el que se ve, ...

El Colombiano



### Aprende a invertir con inteligencia artificial como un profesional

Regístrese ahora

TEUG | Patrocinado



### Puedes genera un ingreso adicional con una inversión de \$150

Incluso cuando el mercado de valores tiende a la baja, puede ganar con Amazon CFD

News Stories Group | Patrocinado

Probar ahora



### Financiamos tu futuro

Maestrías de calidad europea 100% virtuales  
Consulta becas y descuentos disponibles.

UNIR® - La Universidad en Internet | Patrocinado

Conoce más



### Momentos de terror en El Dorado por hombre que cortó su cuello en un...

Un hecho insólito sorprendió a los viajeros que aguardaban en la salida internacional del ...

El Colombiano



X

X